



JORNADAS DE ENFERMERÍA



FORMACIÓN. A las jornadas asisten estudiantes de Enfermería y miembros de la Asociación Huelva Diabetes.

ALBERTO DOMÍNGUEZ

Médicos denuncian que no se informa sobre la diabetes

Los facultativos creen que en centros de salud y hospitales debe haber unidades que asesoren sobre ese importante problema sanitario

ENRIQUE MORÁN

■ HUELVA. Facultativos de atención primaria y especialistas coincidían ayer en señalar las graves carencias que en Huelva existen en la educación diabetológica, que la sitúan por detrás de otras provincias andaluzas. Esta fue una de las conclusiones del primer día de las IV Jornadas de Enfermería y Comunidad que están dedicadas a *Estrategias de vida saludable en personas diabéticas*.

Tanto el médico de familia Francisco Márquez como la pediatra del Juan Ramón Jiménez Susana Bernal coincidieron en

que la educación diabetológica va más allá de saber cómo se debe poner la insulina, sino que hay que inculcar una serie de hábitos "lo que es una labor fundamental de los profesionales de Enfermería".

Márquez insistió en que tanto en los centros de salud como en los hospitalarios debería haber un departamento de educación diabetológica, ya que nos encontramos "ante el primer problema sanitario de Andalucía, sin embargo nos encontramos con falta de medios, de personal y de interés y la educación se realiza a salto de mata, sin sesiones estruc-

turadas y sin apoyo de la enfermería, limitándose sólo al tiempo de las consultas médicas".

Por su parte, Bernal se detuvo en las distintas facetas de la educación diabetológica que en todo caso "debe ser continuada e insistir en que se trata de una enfermedad crónica que tiene varias implicaciones sociales".

La pediatra del Juan Ramón Jiménez enfatizó en la importancia de inculcar hábitos saludables que permiten que el niño realice

"una vida normal". Susana Bernal insistió en ese papel trascendental que tienen los padres en la educación que sus hijos han de ir captando para convivir con su enfermedad y que obviamente, debe incluir el tema de la insulina: "los padres deben tener un alto nivel de conocimiento de cómo hay que administrar la insulina", señaló la pediatra.

Las Jornadas de Enfermería y Comunidad son organizadas por el departamento de Enfermería de la Universidad de Huelva, en colaboración con la Asociación Huelva Diabetes (AsHuDi) y se desarrollan en el salón de actos de la facultad de Derecho hasta el viernes. El objetivo es ampliar campos de actuación de los futuros enfermeros para contribuir al aumento de la calidad de vida de las personas con problemas de salud.

OBJETIVO

La educación diabetológica debe ser continua y realizada por los profesionales de Enfermería

Márquez enfatizó en la importancia de inculcar hábitos saludables que permiten que el niño realice